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Юноши и девушки нашей страны 
отмечают сегодня свой праздник— 
День советской молодежи. Празд
нование Дня советской молодежи 
является большим политическим 
событием в жизни нашего народа, 
смотром достижений молодого по
коления нашей страны в труде и 
учебе, талантов и способностей мо
лодежи.

Празднование Дня советской мо
лодежи проходит в этом году в об- 

;становке высокого политическо
го и трудового подъема советского 
народа.

Доклад Н . С . Хрущева на пятой 
сессии Верховного Совета С С С Р ,  
решения сессии, повседневная за
бота Коммунистической партии и 
Советского правительства о благе 
народа, неустанная благородная 
борьба их за мир находят горячий 
отклик в сердцах нашей молодежи. 
Сейчас она направляет все свои 
усилия на успешное выполнение 
принятых обязательств, на досроч
ное выполнение плана второго года 
семилетки.

Ширится шаг молодежи в похо
де за знаниями. Многие юноши и 
девушки области настойчиво повы
шают свой общеобразовательный и 
культурно-технический уровень, 
упорно овладевают знаниями.

Более 20 тысяч юношей и деву
шек области соревнуются за почет
ное звание ударников и коллекти
вов коммунистического труда. Вла- 
дшяир Ерохин с завода «Томка- 
бель», Зоя Иванова — работница 
текстильной фабрики, Аня Андре
ева с фабрики «Сибирь» и дру
гие были удостоены большой чести 
быть участниками Всесоюзного 
совещания передовиков соревнова
ния за звание бригад и ударников 
коммунистического труда и на
граждены высокими правительст- 
венными„ наградами. Движение за 
звание ударников и коллективов 
коммунистического труда ширит
ся с каждым днем. Оно охва
тывает уже не только бригады, 
участки, цехи, но и предприятия.
В Томске за звание коллективов 
коммунистического труда борются 
заводы «Томкабель», «Сибэлектро- 
мотор», подшипниковый и другие 
предприятия.

Хорошие подарки к июльскому 
Пленуму Ц К  К П С С  готовят многие 
молодые рабочие промышленных 
предприятий области.

Достойный вклад в дело техни
ческого прогресса вносят многие 
молодые рационализаторы. На 
Томском заводе резиновой обуви 
во время смотра-конкурса на 
лучшее рационализаторское пред
ложение было подано 227 предло
жений, из них 6 4 — молодыми ра
ционализаторами.

Молодежь области активно вклю
чилась в борьбу за экономию 
сырья, цветных и черных метал
лов, электроэнергии. Молодой кон
структор электромеханического за
вода Э . Кудиш предложил изготов
лять корпусы вентиляторов 
СВ М -5М  вместо литья из листовой, 

■ стали. Внедрение этого предложе
ния дает предприятию годовую эко
номию в 500 тысяч рублей. Моло
дежь первого цеха завода «Томка
бель» только в мае сэкономила 
557 килограммов меди. С  начала 
года молодежь, пионеры и школь
ники области собрали более 4 ты
сяч тонн металлического лома.

Все это яркое свидетельство то
го, что молодежь хорошо понимает 
задачи, поставленные партией по 
развитию социалистической про
мышленности. „

Состоявшийся вчера второй об
ластной слет молодых передовиков 
животноводства отметил возрос
шую активность сельской молоде
жи в борьбе за выполнение приня
тых обязательств. Более двух ты
сяч молодых животноводов, борясь

за право участия в слете, добились 
высоких производственньк показа
телей.

В последнее время прочно удер
живает первое место в областном 
соревновании доярок комсомолка 
Александра Алтухова из колхоза 
имени X X I  съезда К П С С  Кожевни- 
ковского района. С  начала года 
она надоила по 1.863 килограмма 

молока на каждую корову. Доб
рая слава идет о самоотверженном 

труде доярок гришинской комсо
мольско-молодежной фермы ком

мунистического труда колхоза 
«Страна Советов» Молчановского 
района. Доярки этой фермы, на
доив за пять с половиной месяцев 
по 1.330 килограммов молока на 
корову, занимают одно из первых 
мест в областном соревновании 
коллективов молочнотоварных
ферм.

Активное участие в этом году 
принимает молодежь и в выращи
вании птицы. В Томском районе, 
например, молодые птичницы вы
ращивают 60 тысяч цыплят 
н уток. Только на вороновскои 
птицеферме Корниловского совхо
за приехавшие из города по комсо
мольским путевкам Галя Колесова, 
Люба Басалаева, Валя Бакулова, 
Светлана Глазырина ухаживают 
более чем за 20 тысячами цыплят. 
Всего комсомольцы и молодежь 
области выращивают 273 тысячи 
голов птицы.

Заслуживает поддержки и рас
пространения инициатива комсо
мольцев колхоза имени Ленина 
Шегарского района по содержанию 
и выращиванию свиней. Своими си
лами они построили 33 передвиж
ных домика для лагерного содер
жания свиноматок и поросят-огъе- 
мышей. Около лагеря посеяны го
рохо-овсяная смесь, клевер, поса
жен картофель для скармливания 
животным на корню.

Можно привести много и других 
примеров самоотверженного труда 
нашей сельской молодежи. Мно
жатся славные дела их молодых
рук-Подготовка ко Дню советской мо
лодежи, проведение праздников 
юношества в городах и районах об
ласти способствовали большому 
росту творческих талантов и спор
тивных достюкений нашей молоде
жи. На прошедших конкурсах и 
смотрах с большой разнообразной 
программой выступили коллективы 
художественной самодеятельности 
Колпашевского, Аснновского,
Пышкино-Троицкого и других райо
нов области.

Все это говорит о том, что совет
ская молодежь полна энергии и 
бодрости, неиссякаемой жизнерадо
стности.

Сейчас юноши и девушки обла
сти намечают новые рубежи, берут 
обязательства тр удться  еще луч
ше над выполнениш величествен
ных задач семилетки. А  эти задачи 
требуют того, чтобы молодежь про
мышленных предприятий еще ак
тивнее включилась в борьбу за до
срочный ввод в строй промышлен
ных объектов, за повышение про
изводительности труда и снижение 
себестоимости продукции, за эко
номию государственных средств 

Комсомольцы и молодежь села 
должны настойчиво внедрять пе
редовые методы труда в сельско
хозяйственное производство, до
биваться дальнейшего подъема об 
щественного животноводства, по
вышения урожайности полей, сей 
час должны образцово потрудиться 
на заготовке кормов, подготовке к 
уборке урожая.

Нет сомнения в том, что комсо
мольцы и молодежь нашей области 
не пожалеют сил для того, чтобы 
успешно выполнить задачи, постав
ленные X X I  съездом партии, вне 
сут свой достойный вклад в дело 
строительства коммунизма.

Телеграмма Н. С. Хрущева 
д-ру Уильяму Э. Б. ДюбуаД-ру Уильяму Э. Б. Дюбуа.Уважаемый д-р Дюбуа, по случаю вручения Вам международной Ленинской премии «За укрепление мира между народами» позвольте мне от души поздравить Вас и пожелать дальнейших успехов в Башей неутомимой деятельности в пользу установления отношений прочной дружбы и сотрудничества между всеми народами мира. Желаю Вам также новых творческих достижений в Вашей, получившей широкое признание, плодотворной научной и литературной работе.

Новая нефтяная скважина 
в тюменской тайге
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Шжевулху Щ1С К П С С

Стальным магистралям 
страны— новую технику

Ч У В А Ш С К А Я  А С С Р . За годы Советской власти 
столица Чувашской А С С Р  — Чебоксады преврати
лась в один из крупных промышленных и культур
ных центров Поволжья. Здесь ведется большое жи

лищное строительство — появились целые кварталы 
многоэтажных домов.

На снимке: Советская площадь.
(Фотохроника Т А СС ).

Э т и  м а ш и н ы  —  н а д е ж н ы е  п о м о щ н и к и  ч е л о в е к а
Именно такое впечатление складывается после того, как ознакомишься с выставкой современных средств механизации инженерно- технического и административноуправленческого труда, открытой на*ВДНХ. Множество всевозможных приборов, аппаратов, машин представлено здесь. Они помогают человеку лучше организовать производство, ускорить расчеты, упростить управление. Принцип работы многих из них основан на радиоэлектронике.Одним из интереснейших экспонатов этой удивительной техники на выставке —  универсальная автоматическая вычислительная машина «Урал»: в ней 800 электронных ламп. Машина предназначена для'решения инженерных задач с большим объемом вычислений. Она производит сложение, вычитание, умножение, деление, извлечение корней. Используя «Урал», уда.чось рассчитать конструкцию моста через Волгу за 6 дней, в то время как обычным путем такую работу могла выполнить бригада из трех —  четырех инженеров только в. течение 6 — 7 месяцев. С помощью этой машины ведутся сложные расчеты по составлению графиков движения и п.чанов формирования поездов.Большое Место отведено счетноклавишным машинам. На стендах есть и рычажный арифмометр и новейшие суммирующие десятиклавишные аппараты. Привлекают внимание совершенные счетноперфорационные машины. Их широко используют при подготовке производства и планировании, трудоемких расчетах в судостроеНИИ.Вот зал, в котором демонстриру ются средства административно- производственной связи и сигнализации. Один из разделов посвящен так называемому абонентскому телеграфу.

Представьте себе крупный завод, 
который поставляет свою продук
цию во многие города, а сам полу
чает из разных мест сырье, узлы 
машин, электрооборудование и 
т. и. Такой завод срочную перепи
ску с потребителями и поставщи
ками осуществляет обычно теле
граммами, на это уходит много 
Средств. Абонентский же телеграф 
позволяет резко сократить расхо
ды и, что не менее важно, во мно 
го раз ускорить прохождение пе
реписки.Для работы Б сети такого телеграфа у абонента устанавливается небольшой аппарат с клавиатурой

типа пишущей машинки и рядом вызывной прибор, очень похожий на обыкновенный телефон. Они подключаются к станции абонентского телеграфа, и с этого момента создается возможность в любое время иметь прямую телеграфную связь с нужными предприятиями или учреждениями.Поясним на примере, как все это делается.Допустим, с Коломенского станкостроительного завода нужно передать телеграмму на Горьковский автозавод. После того, как в Коломне секретарь-машинистка на-: берет на вызывном приборе номер горьковского предприятия, там сразу же включится телеграфный аппарат. Остается только передать текст телеграммы. Копия ее, словно отпечатанная на машинке, останется у отправителя.Удобно, просто, быстро! Да и значительно дешевле, чем передача по обычному телеграфу.
Абонентский телеграф,, иолучаец., 

у нас все более широкое распро
странение.В этом же зале представлена аппаратура промышленного телевидения, применяемая в металлургии, на электростанциях, транспорте и Б других отраслях народного хозяйства, позволяющая про

изводить наблюдения как неподвижных, так и быстро движущихся предметов при пониженной освещенности. Собраны разнообразные фот^этолеграфные аппараты, с помощью которых предприятия и учреждения повышают оперативность управления производством, быстро и точно передают необходимые сведения.Или вот автомат для выписки рабочих нарядов. Он может выполнять и ряд других операций, связанных с производственным учетом. Этот механизм создан на Иркутском заводе тяжелого машиностроения, его особенно выгодно применять, когда детали изготовляются мелкими сериями. 200—  250 нарядов в час —  такова его производительность.Есть на выставке средства для выполнения чертежных и графических работ, копирования и размножения технической документации и многое другое. Она организована в связи с проходящим сейчас в Москве Всесоюзным совещанием по вопросам механизации труда инженерно-технических работников и административно-управленческого аппарата.
А. МЕДВЕДЕВ, 

(иорр. ТАСС).

Вера Морозова получает пуд 
молока от коровы в суткиЗамечательных у_спехов добивается доярка вороновской фермы колхоза имени XX I съезда КПСС Кожевников- ского района Вера Морозова. От каждой из 14 коров закрепленной за ней группы она надаивает сейчас 16 килограммов молока в день. Вера Морозова —  одна из самых молодых доярок фермы. Ей нет еще восемнадцати лет. На ферму она пришла три года тому назад. Работе доярки обучили ее старшие товарищи и мать, которая в то время тоже работала дояркой. Вера Морозова —  секретарь комсомольской организации. И в том, что вороновская ферма занимает второе место в районе по надою молока, есть и ее заслуга, как комсомольского организатора. Вера убеждает не только словом, но и показывает личный пример отличного труда.Хорошо работают и остальные комсомольцы фермы. Суточный надой

У П У С К А Ю Т  
Л У Ч Ш И Е  С Р О К И

После июньского Пленума ЦК КПСС мы пересмотрели план научно- исследовательских работ, включили в" него больше тем, связанных с производством.Сейчас, как правило, кафедры института работают над крупными комплексными темами, подсказанными жизнью.Сотрудники кафедры транспортной связи под руководством профессора П. А. Азбукина ведут исследования по усовершенствованию связи на железнодорожном транспорте. Доценты В. У. Костиков, Р. М. Шевчук, А. И. Раков и ассистент В. Н. Арапов разрабатывают средства защиты различных устройств связи от помех, составляют карту удельной проводимости земли в районах электрификации Сибирской магистрали.
Я  большая дружба связывает кафед^ РУ электрических машин с Томской железной дорогой и Новочеркасским электровозостроительным заводом. Ученые кафедры помогают производственникам улучшить конструкции тяговых двигате.чей электровозов и тепловозов.Красноярская железная дорога в текущем семилетии полностью электрифицируется. Причем, вместо постоянного тока будет использован переменный. А это новинка в практике электрификации дорог. Естест-' венно, что железнодорожникам нужно решить много трудных и сложных во-"! просов. Коллектив кафедры энергоснабжения электрических л'.слезных дорог помогает им в этом. Под руководством доцентов Ю. Е . Неболюбова и М. Г. Шалимова ученые исследуют системы энергоснабжения участков однофазного переменного тока, разрабатывают вопросы коммутации электрических машин переменного тока.Наши ученые продолжают исследования по улучшению подвижного состава на транспорте. Коллектив кафедры теоретической и прикладной механики помогает Ка.чининградско- му вагоностроительному заводу усовершенствовать конструкцию само- разгружающихся вагонов-думпкаров. Наши ученые разрабатывают новую конструкцию думпкара, а также думпкар с вибрационным устройством для разгрузки. А сотрудники кафедры электрической тяги трудятся над созданием новой конструкции моторного думпкара.Интересные исследования по гидравлике запыленного потока проводят работники кафедры теплотехники под руководством профессора В. к. Шваба. Результаты исследований могут использовать производственники при строительстве пневмотраиспорт- ных линий.Ученые кафедр автоматики и телемеханики и теоретических основ электротехники проводят исследования по усовершенствованию рельсовых цепей, изучают влияние линий электропередач на линии связи.Сотрудники кафедры электрической тяги В. М. Бабич, В. Н. За- жирко и Р. Я . Медлин тщательно изучили предложенную машинистом депо станции Тайга тов. Чикуровым новую схему электровоза. Они же помогли установить причины выхода из строя подшипников тяговых двигателей электровоза.Институт помогает производственникам повысить свою квалификацию. У нас действует лекторий для работников локомотивного и вагонного депо станции Томск-11, для

работников шпалопропиточного завода. Кафедры электрической тяги, автоматики и телемеханики и другие организовали для железнодорожников циклы лекций на различные темы.Ближе к жизни стало дипломное проектирование. 86 дипломантов электротехнического факультета выполняли СВОЙ проекты ^на производстве. Многие их разработки уже претворяются в жизнь.Студенты А. Аляев и Б. Карпов сделали проекты автоматической^ телефонной станции и радиорелейной связи для участков Южно-б'ральской железной дороги. Их предложения внедряются. Три различных варианта превращения паровозного депо Томской железной дороги в тепловозное разработали С. Лапко, А. Парнас и Б. Шклясв. Лучший вариант будет претворен в я:изнь.Наши ученые и студенты выполняют заказы для предприятий транспорта, расположенных иногда за сотни и тысячи километров от Томска. А с промышленными предприятиями Томского совнархоза мы связаны слабо.За последний год в содружестве с работниками предприятий Томска было выполнено всего лишь несколько исследований. Под руководством ассистента В. Н. Арапова пущена в эксплуатацию автоматическая телефонная станция на заводе резиновой обуви.Вместе с работниками трамвайного треста г. Томска доцент К. К. Гречи- щев разработал новую методику сварки стыков рельсов с применением электрошлакбвого способа сварки. Пользуясь этой методикой, мояшо вести работы, не прерывая движения на узкоколейных или трамвайных линиях.Студенты под руководством доцента Т .’ Т. Цуканова выпо.чнили проект некоторых деталей автоматической карусели для испытания электродвигателей на заводе «Сибэлсктромо- тор». Студенческое конструкторское бюро при кафедре теоретической и прикладной механики помогло механизировать трудоемкие процессы при ремонте подвижного состава на станции Томск-11. Бот и все. Этого явно недостаточно.Наш институт не выполняет для Томска ни одной крупной работы исследовательского характера. О чем это говорит? Мы не знаем нужд предприятий, а предприятия не знают наших возможностей. Разумеется, в этом повинны прежде всего работники института. Однако доля вины ложится и на совнархоз. На совещании работников институтов и представителей пре.дприятий, состоявшемся в апреле, выяснилось, что научно-технический совет совнархоза бездействовал со дня его основания. Значит, у нас не было центра, который бы координировал связь ученых с производством.Но, повторяем, это нас нс оправдывает. Наши ученые сделают все для того, чтобы укрепить связь с томскими предприятиями. Мы буде.ч также продолжать исследования, направленные на внедрение новой техники на стальных магистралях страны.
Г. ПАТЕЮК, 

начальник отдела научно-иссле
довательских работ Томского 
элеитромеханического института 
инженеров железнодорожного 
транспорта.

счет третьего года 
сешилетки

молока на ферме составляет 12 килограммов от коровы. Доярки выезжают на обеденную дойку на пастбив1е.
На снимке: В. Морозова.Текст и фото В. Писарева

Становясь на трудовую вахту в честь июльского Пленума ЦК КПСС, работники томской артели «Художественный труд» обязались полугодовой план выпуска продукции выполнить к 21 июня, а план первой половины июля ■— ко дню открытия Пленума.Свое обязательство коллектив предприятия перевыполнил. К 21 июня сверх плана первого полугодия изготовлено продукции на 168 тысяч рублей. .Хорошо работает коллектив фаори- кя химической чистки и окраски одеасды, который выполнил полугодовой план за пять месяцев. Передо-

ТЮМЕНЬ, 24 июня. (ТАСС). В канун Первомая бригада бурильщиков знатного'мастера С. Н. Урусова на Шаимском нефтяном месторождении в Тюменской области получила первую промышленную нефть. Суточный дебит пробуренной скважины достигает тридцати пяти тонн легкой нефти.

Соревнуясь за достойную встречу июльского Пленума ЦК КПСС, тюменские геологи досрочно закончили бурение новой скважины. Ударил мощный фонтан, что убедительно свидетельствует о наличии больших запасов нефти в недрах Тюменской области.

Иеханизаторы третьей бригады колхоза «Вперед к коммунизму» Шегарского района, где бригадиром Е . Азаренко, полным ходом ведут' силосование озимой ржи, а тем временем бригадир первой полеводческой бригады Г. Аликин «заболел». Механизаторам бригады давно известна «хроническая болезнь» Аликина —  пьянство. О поведении Аликина известно правлению , артели, но оно не принимает к нему никаких мер.Оттяжка с Началом , силосования может привести к плачевным результатам. Сейчас на полях первой бригады рожь готова для силосования. Но ни в бригаде, ни в правлении колхоза не чувствуется тревоги. Зоотехник колхоза Г. 1 . Иванова оправдывает затягивание с уборкой ржи на силос

в последний час 1 Закрытие III съезда
Румынской рабочей партии

тем, что в первой бригаде не хватает i людей, а председатель колхоза П. А.Глазырин уточняет: людей хватает, но комбайн еще не готов.В ограде правления колхоза два паренька трудятся над изготовлением самосбрасывателя. Это немудрое приспособление из веревок и палок может механизировать сбрасывание силосной массы из автомашин. А в самом правлении сидит колхозный плотник Г. М. Боровиков. Он пришел сюда поделиться мыслью о том. как можно улучшить конструкцию соло- мосбрасывателя, чтобы избежать его поломок.Странно только, почему к помощи рационализаторов прибегли только сейчас, когда другие колхозы района полным ходом заготавливают силос.
Б. ПЕТРУШИН.

Б У Х А Р Е С Т , 25 нюня. (Т.Л.СС). 
Вчера делегаты III съезда Румын
ской рабочей партии единодушно 
утвердили директивы съезда по 
народнохозяйственному плану на 
I960 —  1965 гг. и наметки пер
спективной программы развития 
Румынии на 15-летний период, а 
также резолюцию по отчетному до
кладу Ц К  Р Р П . Съезд одобрил от
четный доклад центральной реви
зионной комиссии и изменения в 
уставе Румынской рабочей партии.

Сегодня утром съезд закончил

свою работу. На заключительном 
заседании были объявлены резуль
таты выборов в Центральный Ко
митет Р Р П , контрольную и цент
ральную ревизионную комиссии. 
Выли объявлены также результа
ты выборов в Политбюро Ц К  Р Р П . 
Первы.м секретарем Ц К  Румын
ской рабочей партии избран Г. Ге- 
оргиу-Деж.

Перед закрытием съезда с крат
кой речью выступил Г. Георгиу- 
Деж.

виков догоняют работники мастерских 1 и INI 7.Члены арте.чи следуют прнмеру своих лучших производетвенников— бригады коммунистического труда Екатерины Макеевой. Все 12 вышивальщиц этой бригады улсе закончили годовые задания. Их примеру следует бригада закройщика тов. Меркушева. Она еще 13 июня выполнила полугодовой план.В дни трудовой вахты в честь июльского Пленума ЦК КПСС в артели изготовлены новые модели одежды.
И. ПРОНИЧНИНА.

С И М Ы Х  Г О С У Д А Р С Т В  А Ф Р И 
КИ  З А К О Н Ч И Л А  С В О Ю  Р А 

Б О Т У.

А Д Д И С -А Б Е Б А , 25 июня. 
(ТАСС). Вчера вечером здесь за
кончила свою работу 2-я конферен
ция независимых государств Афри
ки. На заключительном пленарном 
заседании конференции был при
нят ряд резолюций по вопросам со
хранения мира и безопасности во 
всем мире и по проблемам Африки.

о ж о ж е и м е в
ТО К И О , 25 июня. (ТАСС). На 

днях премьер-министр Киси созвал 
заседание кабинета министров, на 
котором было принято решение о 
«строгом наказании» рабочих и 
служащих государственных учреж
дений и предприятий, которые, не
смотря на запреты правительства, 
активно участвовали в борьбе япон
ского народа против военного сою
за с С Ш А , за отставку нынешнего 
кабинета министров.

Сегодня, указывает токийское 
радио, правительство созвало сове

щание огветственных чиновников 
государственных ^'правлений и ве- 
до.мств, где вновь обсуждался воп
рос о привлечении к ответственнос
ти рабочих и служащих. Выступив
ший на совещании генеральный 
секретарь кабинета министров Си- 
ина, указав, что последние заба
стовки, «которые следовали одна 
за другой, являются политически
ми забастовками», потребовал уси
лить репрессии против государст
венных рабочих и служащих. Сове-

Л О В И М
щание приняло решение «незамед
лительно и строго наказать участ
ников забастовки».

Эти решения антинародного пра
вительства Киси вызвали новую 
волну возмущения японской обще
ственности и широких слоев трудя
щихся. Сегодня Ц И К  социалисти
ческой партии Японии принял ре
золюцию, в которой выражает рез
кий протест правительству, мини
страм труда и транспорта против 
решений правительства и требует 
отмены этих незаконных решений.
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Сегодня—День советской 

молодежи ВОСПИТЯННЫЕ ПЯРТИЕЙ

ifl

i

Молодые
труженики

семилетки

Евгений К О Р Ш У Н О В

Мы строим 
коммунизм

Мы строим номмуниэм,
А строить мы умеем:
Победы —  каждый день! 
Победы —  каждый час! 
Немеркнущие 
Ленина идеи
Зовут вперед и окрыляют'нас. 
Всю молодость сердец,
Не знающих сомненья,
Всю силу наших рук 
И мыслей остроту 
Мы отдаем великому

стремленью —  
Осуществить заветную мечту. 
Мы строим коммунизм!
И в тысячах столетий 
Наш подвиг будет неизменно 

жить.

☆ ☆

На разных производственных участках трудятся 
эти юноши и девушки, но всех их объединяет одно 
желание •— больше сделать для любимой Родины, 
досрочно выполнить семилетку.

На снимке (слева направо); заведующий молочно
товарной фермой колхоза «Сибиряк» Туганского рай
она Николай Гавриленко, мастер цеха фабрики «Си-
--------------------------------------------------------------- ^

бирь» Татьяна Фнлипченко, плотник Колпашевской 
ремонтно-строительной конторы Василий Десятой, 
доярка колхоза «Северное сияние» Бакчарского рай
она, бригадир фермы коммунистического труда Алек
сандра Кузнецова и механик Асиновской автоколон
ны Николай Левицкий.

Фото Ф. Хитриневича.
Ж— -------------------- ------------------------------- ------

Х о з я е в а  врем ениНедавно я вернулась' из Москвы, где участвовала во Всесоюзном совещании передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда.Много волнующих, неизгладимых впечатлений оста.тось у меня от этой замечательной поездки в столицу нашей Родины. Встреча с руководителями партии и правительства, со знатными людьми страны, передовиками производства, ударниками, членами бригад коммунистического труда —  все это запомнилось навсегда.Приехали мы в Москву ранним утром. После первой же встречи с гостеприимными москвичами мы почувствовали себя в единой дружной семье,. Ознакомились с достопримечательностями столицы.И пот мы в Большом Кремлевском дворце. До начала совещания Б зале звенели песни. Их пели и шахтеры, и мастера высоких урожаев, и те. кто строит города и варит сталь.В президиум избираются известные всей стране Герои Труда, новаторы, передовики производства. Среди них— Николай Мамай, Валентина Гаганова, Александр Кольчпк.Стоя, горячими аплодисментами

встречали мы руководителей партии и правительства во главе с Никитой Сергеевичем Хрущевым.О волнением слушали приветствие Центрального Комитета КПСС к участникам совещания.Выступление Никиты Сергеевича Хрущева придало нам новые силы, яснее стала перспектива нашего коммунистического соревнования.В числе многих участников совещания я была награждена медалью «За трудовую доблесть». Эту высокую награду обещала оправдать CBOJTM трудом. Когда вернулась домой, прежде всего рассказала своим товарищам по работе о том главном, за что нужно бороться.«Одна бригада, один завод,/колхоз, совхоз или один район не могут в одиночку прийти к коммунизму. Только все вместе, только широким фронтом общенародной борьбы завоюем мы высоты коммунизма», —  сказал на совещании Никита Сергеевич Хрущев.Надо расширять коммунистическое соревнование, —  реши.чи мы в своей бригаде. Нас поддержал весь коллектив коробконабивочного цеха, а затем и все 28 бригад, борющихся за
По зову сердцаСдан последний экзамен. Еще вчера Валя Лисова была школьницей, училась в Колпашево, а сегодня... Вот она, широкая, ясная дорога в жизнь... По какому пути ни пойти, везде свои, особые, заманчивые перспективы. А пока в деревню, к родным, немножко отдохнуть после экзаменов.Еще два— три крутых поворота дороги, и как на ладошке покажется родное село Старо-Короткино. Сначала непременно выглянет высокая крыша электростанции. В  стороне от дороги раздался рокот мотора, и веселая ватага ребят замахала руками.—  Наши, полите-хнические, ■— шутливо заметил Валин сосед.—  Как политехнические?‘— А вот так. Есть у нас в школе такая бригада, все в ней ребята делают сами, свой у них бригадир, свой агроном, своя и бухгалтерия. 30 гектаров посеяли.Среди ребят были и давнишние друзья,- загорелые, повзрослевшие. Они также получили аттестат зрелости и, пройдя хорошую практику в учебно-производственной бригаде, решили остаться в своих колхозах, пойти на поля и фермы, где нужны молодые руки. Так поступили и Маша Глухова и Валентин Черепанов.Хорошо у нас, оставайся, поработаем. вместе затем поедем в институт, —  сказали они Вале.Многие бывшие ученики Старо-Ко- роткинской средней школы стали телятницами, свинарками, доярками. Валя Лисова решила остаться в родном селе.На следующий год в колхоз пришли еще выпускники школы. Молодежно-комсомольским коллективом стала ранее отстававшая старо-ко- роткинская молочнотоварная ферма, занявшая вскоре первое место в районном соревновании.В начале этого года Валю вызвали в правление и предложили стать птичницей. Предупредили, что дело трудное. Ферма пока отстает. Назвали щ'фры; в 1958 году от каждой

несушки было получено по 104 яйца, а в прошлом году —  немногим более 80.Так началась для Вали новая работа. Пришлось вспомнить многое из занятий по биологии, прочитать литературу по птицеводству. Весной бы.ти приняты первые две тысячи цып.тят. Они доставили немало хлопот. Рядом с Валей трудилась старейшая птичница II. В. Мальгина. Общий труд,, одна цель сдружили их.Обе птичницы сознавали свой долг перед колхозом. Изучали опыт передовых птичниц, внедряли его у себя. Цыплята на ферме быстро подрастали. Цовышалась яйценоскость несушек.И вот они, первые результаты. Сохранено почти все поголовье молодняка, а ОТ каждой несушки за 5 месяцев получено по 80 яиц. Ферма заняла первое место в соревновании птицеводов Еолпагаевского района.Последний раз мы встретились с Валей Лисовой в горкоме комебмола перед отъездом в Томск. Она делегат областного слета молодых животноводов. Много интересного у нее было в ее коротком рассказе. О себе мало, все больше о бывших десятиклассниках.Многие уже уехали учиться, другие остались работать и продолжают учиться заочно. Бывшая десятиклассница Минна Бек —  теперь учетчица по труду, поступила в сельскохозяйственный техникум. Вместе с ней туда поступила Аля Фенцель. Сейчас девушки в Томске сдают экзамены. Валя встретится с ними на празднике молодежи.Вместе с ней из того же колхоза «Цооеда» поеха.ла на слет и молодая доярка Цоломошнова. За плечами у нее уже 12 лет работы на ферме дояркой. Много было трудностей. Но преодолела их. Стала лучшей дояркой колхоза.Хорошая подруга у Вали. Такой хочет быть и она.
0. ЧАГИН, 

инструнтор КолпашБвекого 
горкома ВЛКСМ.

звание коллективов коммунистического труда.На фабрике состоялся митинг, на котором члены бригад и ударники коммунистического труда призвали весь коллектив включиться в соревнование за звание предприятия коммунистического труда.Этот призыв был единодушно поддержан.Плены нашей бригады готовят достойную встречу июльскому Пленуму ЦК КПСС. Мы решили всей бригадой освоить новые коробкоразборные- машины, которые установлены сейчас в цехе, досрочно выполнить июньский план. Майский план наша бригада выполнила на 130 процентов. В июне девушки рабо.та- ют еще лучше.Мы радуемся, что теперь в коммунистическом соревновании участвует все наше предприятие. И все вместе мы боремся за повышение производительности труда, снижение себестоимости продукции, за технический прогресс. Мы идем от бригад к предприятию коммунистического труда, а это то, о чем говорил Никита Сергеевич на Всесоюзном совещании передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда.Люди, измеряющие время не только по оборотам часовой стрелки, а по совершенным делам, становятся хозяевами времени.
,  А. АНДРЕЕВА,
бригадир бригады коммунисти

ческого труда коробконабивоч
ного цеха фабрики «Сибирь».

У неба
и т р у дВ группе 439-1 .механического факультета политехнического института 30 студентов-первокурсников, они учатся и одновременно работают на производстве. У одних за плечами служба в армии, работа; другие —  только со школьной скамьи. Но теперь это дружный, сплоченный коллектив, о делах его идет добрая слава не только на факультете, но и на заводе «Сибэлектромотор», где они трудятся.Трудно совмещать учебу с работой, шо никто не опускал рук. «Захочешь всего добьешься», —  говорит комсорг группы Василий Гудков, и с ним все согласны.Хорошо работают студенты, —  рассказывает старший мастер 8-го цеха Михаил Романович Шпильберг. ■ Особенно хорошо трудятся токарь- полуавтоматчик Владимир Орлов и револьверщик Николай Старцев, да и другие подстать им.Они понимают, что будущему инженеру необходимо хорошо знать производство. Студент А. Абраменко, например, приобрел профессию токаря, норму выполняет на 140 процентов. Токарь В. Гудков за последние два месяца выполнял задание на 160—  167 процентов. Хорошо трудятся студенты термисты Ю. Ткач и А. Тимченко, резчик Г. Гановичев, слесарь- сборщик малогабаритных моторов В. Таракановский.—  После такой практики придешь на завод из института не новичком, — таково мнение не только Анатолия Тимченко, но и всей группы. И бурным было собрание, когда обсуждали поведение Антохина, пренебрежительно относившегося к работе, к товарищам. На собрание была приглашена и его мать, приехавшая из Новосибирска. Острая критика товарищей пошла на пользу. Антохин заметно исправляется.Отличается группа 439-1 и в учебе. Зимнюю и весеннюю сессии студенты сдали хорошо. Группа занимает по успеваемости второе место среди первокурсников института, активно участвует в общественной жизни факультета и завода.Успешно совмещают учебу с работой и другие группы механического факультета.

А. МАРЧУКАЙТИС, 
сотрудник внештатного отдела 

редакции газеты «Красное Знамя».

Юрий Стаднйцкий,Александр Лысенок,Саша Чевплянская —  студенты инженерно-строительного института. Вечером учатся, а днем они —  строители. Часть первокурсников работала на стройке и раньше, а некоторые впервые взяли в руки мастерок. Немало трудностей пришлось преодолеть, чтобы овладеть трудной, но почетной профессией строителя.Вот Алла Снегур. Днем она штукатур бригады тов. Алтуховой, а вечером ее можно увидеть в аудитории склонившейся над конспектом. Еще в школьные голы ее привлекали стройки Сибири. Получив аттестат зрелости, она твердо решила стать

Сегодня— рабочий, 
завтра— инженерстойчиво осваивает специальность штукатура.— Любознательная, трудолюбивая, стремится узнать все секреты строительного дела, —  говорит о ней бригадир Зоя Константиновна Алтухова.Упорство и любовь к труду помогли Алле освоить специальность штукатура и получить 4-й производственный разряд. Хорошо она учится и в институте.Вместе с Аллой работает Машаинж_енером-строителем. С первых Рукосуева. Профессию штукатура дней работы на стройке девушка на- I она освоила быстрее своих подруг.

М О Л О Д Ы Ё~В  Н А УК ЕТри года назад на химико-технологическом факультете политехнического института ввели курс лекций по автоматизации химического производства. Новый курс, много трудностей, но руководители кафедры все же доверили его подготовить и читать молодому преподавателю Петру Ананьевичу Андрианову.С интересом взялся за порученное дело мододой преподаватель. Он настойчиво изучал необходимую литературу. Чтобы обогатить свои теоретические знания конкретными знаниями производства, тов. Андрианов установил связь с электроламповым заводом. Завязалась творческая дружба молодого 5иеного с рабочими, ицжеперно-тсх.чическими работниками.В это время на заводе начались работы по механизации и автоматизации нового стекольного цеха. Тов. Андрианов принял в этом активное участие. По его инициативе на заводе была создана группа по завершению комплексной механизации и автоматизации газогенераторных печей в цехе, и молодой ученый возглавил ее.Под научным руководством молодого ученого проделана уже немалая' работа, частично механизированы и автоматизированы печи, сейчас ведутся работы по комплексной механизации и автоматизации производственных процессов в цехе.Много полезного и заводу и ученому дало это творческое содружество. Сделано немало ценного на заводе. Стали интереснее, содержательнее лекции, читаемые тов. Андриановым, потому что связаны они с конкретным материалом, взятым из жизни предприятия.К научно-исследовательской работе тов. Андрианов привлек и студентов, причем не только химического факультета, но и други.х. В этом году четверо дипломников успешно защитили проекты на заводе.Петр Ананьевич —  активный общественник. В течение нескольких лет он был̂  редактором факультетской газеты, сейчас он партгрупорг кафедры.Вместе с известными учеными в нашем институте трудится большой отряд молодых научных работников, инженеров, решая важные задачи развития советской науки и техники, подготовки инженеров для народного хозяйства страны. У каждого свои планы, мечты, заботы. Но всех объединяет одно —  жажда познания, стремление как можно больше сделать, внести и свой вклад в развитие нашей науки и техники, успехи которых сегодня видит весь мир.Новыми творческими делами встре

чают молодые научные работники политехнического института предстоящий Пленум ЦК КПСС.Молодой инженер А. М. Горбань возглавляет проблемную лабораторию электроники, диэлектриков и полупроводников. В числе важных проблем, выполняемых лабораторией, —  исследование физико-химических, электрофизических свойств природных диэлектриков, их прочности. »Много молодых научных работников, инженеров работает в научно- исследовательском институте ТПИ. Это в основном молодежный коллектив, который вносит свой вклад в одну из важнейших отраслей науки —  ядерную физику.В нашем институте создано 15 студенческих конструкторских бюро, которыми руководят в основном молодые научные работники. Самое многочисленное конструкторское бюро работает под руководством молодого научного работника Ф. II. Перегудова. Почти все студенты, которые работали под руководством тт. Андрианова, Перегудова, выполнили интересные проекты, которые переданы для внедрения в производство.Молодой инженер Юрий Жуков вместе с молодым преподавателем Борисом Степановым руководят студенческой студией «ТПИ-фильм», работа которой получила высокую оценку на недавнем всесоюзном семинаре в Москве. Сейчас Юрий Жуков в составе молодежной делегации нашего института выехал в Москву для участия в Международных летних студенческих курсах «Студенты и мировая культура».
Н. МАКАРОВ, 

секретарь комитета ВЛКСМ 
Томского политехнического

института. I

Еще бы! После окончания школы два года работала на производстве и имеет уже трудовой навык. Поэтому она успевает делать все: хорошо работать, учиться и выпо.тнять общественные поручения. Комсомольцы избрали ее групкомсоргом бригады и членом комитета комсомола управления.Анатолий Ким на стройке не новичок. После окончания школы год работал бетонщиком, а за 8 месяцев работы в УНР-787 освоил еще две специальности —  плотника и каменщика. Он хорошо учится.—  Правильно сделали, —  говорит он, —  что студентов стали приучать- к труду с 1-го курса. Вот, например, зачет по основам строительного дела мы можем сдать без большой подготовки, так как все это видели на практике и делали сами. Бригада у нас сплоченная, норму выполняем на 140— 150 процентов. В мае план выпо.лнен на 181 процент.Много ценных советов дали молодежи старший прораб участка Геннадий Федорович Муравьев и мастер Юрий Шумилов. Студента Виссариона Голубых комсомо.тьцы бригады выбрали свбим секретарем. Сейчас эта бригада борется за цвание коллектива коммунистического труда. Гуководит ею опытный бригадир Александр Журневич.В бригаде хорошо работает комсомольский контрольный пост, который выпускает «молнии», борется за экономию строительных материалов. Гуководит работой поста Владимир Исаев.—  Скажи, что изменилось в бригаде после того, как вы взяли обязательство бороться за звание бригады коммунистического труда? —  спросил я групкомсорга Виссариона Голубых.—  Изменений много. Прежде всего поднялась трудовая дисциплина, все ребята хотят завоевать почетное звание, решили и в институте сделать свою группу лучшей. Сейчас уже бригада добилась хороших успехов. Производственный план постоянно перевыполняют. В мае выполнили норму на 138 процентов.Многому научились студенты на производстве за этот год. И когда через четыре года они инженерами придут на стройку, это будут опытные, знающее свое дело специалисты.
В. КОЛПАКОВ,

секретарь комитета ВЛКСМ УНР-787, 
сотрудник внештатного отдела 

газеты «Красное Знамя».

Н о в ы е  р е к о р д ы ,  
н о в ы е  ч е м п и о н ы

Т в о й  д о с у Г —
д е л о  т в о и х  р у кЗимой прошлого года в маленьком рыбацком поселке Амбары появилось много молодежи. Это были геологи, молодые разведчики нефти, приехавшие из Назино для бурения еще одной нефтяной скважины. И сразу будто ожили тихие, безлюдные улицы, стало в поселке веселей.Все изменилось с появлением здесь молодых геологов. Молодые рабочие проводили беседы, читали местным жителям газеты. В свободное от работы время юноши и девушки строили себе общежитие. Морозы и бураны не ocTaHOBHJjH их. Построили несколько добротных жилых домов.Но не было в поселке места, где собирались бы люди все вместе, где могли бы попеть, потанцевать, посмотреть самодеятельный концерт, послушать лекцию. Надо построить клуб, —  решили комсомольцы. И снова весело застучали топоры в Амбарах, зазвенели пилы, появились в руках геологов мастерки. Незаметно прошло лето. А к осени клуб был готов. Все жители поселка б1лли приглашены на первый праздничный концерт, который давали сами строители —  рабочие геологоразведочной партии Валя и Алла Меньшиковы, Эмма Лобес, Иван Свининых и многие другие.Профессия у гео.чога такая, что люди не сидят на месте. Только построили они клуб, только создали свою художественную самодеятельность, пришло назначение на новые необжитые места.Иван Свининых сейчас работает в Александровской нефтеразведке, Алла Меньшикова —  на Назинском участке. В разные места получили направление остальные геологи. ‘

Знали ли они о том, что клуб, построенный их руками, придется рано или поздно покидать? Да, знали. Но они не жалеют об этом.Пусть недолгим было это созданное своими руками в новом клубе хорошее веселье и отдых, зато никто не сидел сложа руки, изнывая от скуки, в ожидании «лучших времен». Каждый день был заполнен, каждый день был радостным. Добрым словом и сейчас вспоминают амбарские рыбаки веселых молодых геологов, оставивших хорошую память о себе.Таких примеров, когда молодежь не ждет, а сама организует свой досуг, становится инициатором многих полезных начинаний в проведении отдыха, у нас в районе немало.Взять хотя бы село Ново-Николь- ское. Здесь расположена рыбоартель «Советский Север». Днем юноши и девушки трудятся на производстве, а вечером по селу звенят песни. Часто молодежь собирается в клубе. Здесь создана художественная самодеятельность. В репертуаре колхозного хора —  песни советских композиторов, частушки, народные танцы и пляски. И заметьте —  все это под аккомпанемент гитар и бала.чаек. Других музыкальных инструментов в самодеятельности нет, потому что играть пока даже на баяне некому. Нет в клубе ни художественного, ни музыкального руководителя. Сани комсомольцы все делают.На районном смотре художественной самодеятельности молодежь Но- во-Никольского заняла первое место. Недавно ее участники приехали в Томск, куда они приглашены на празднование Дня советской молодежи. И если вы услышите сегодня за

дорные веселые песни или частушки под аккомпанемент балалайки, так это и есть наши, ново-никольскне ребята и девчата. А поют и пляшут они ничуть не хуже, чем другие под настоящий оркестр.
' В. ШУЛЬГА,

секретарь Александровского 
райкома комсомола.

Недавно студент Томского 
электромеханического институ
та инженеров железнодороя{но- 
го транспорта Иван Еремин за
щитил диплом с отличием. А  на 
следующий день в соревнова
ниях по легкой атлетике он 
установил новый рекорд обла
сти в беге на 800 метров.

Выпускник политехнического 
института Владимир Сапожни
ков в этом году установил 3  но
вых областных рекорда по тя
желой атлетике.

А  кто не знает наших моло
дых талантливых спортсменов 
Дмитрия Карташова и Ивана 
Утрооина? Это они завоевали 
золотые медали чемпионов стра
ны.

Из года в год молодые спорт- 
с.мены области повышают свое 
мастерство. За последний год у 
нас подготовлено 13 мастеров 
спорта, около 200 спортсме- 
нов-перворазрядннков. Многие 
молодые томичи успешно высту
пали в зональных и республи
канских соревнованиях. 22 
молодых физкультурника приня
ли участие в международных 
встречах по различным видам 
спорта. Только в этом году уста

новлено 35 новых областных ре
кордов. Среди чемпионов и ре
кордсменов много комсомольцев 
и молодежи, которые успешно 
сочетают занятия спортом с от
личной учёбой или работой на 
производстве.

Шофер Аскольд Лисии не раз 
улучшал рекорд области по пла
ванию. Техник Юрий Булдыге- 
ров успешно выступал в этом 
году в соревнованиях по легкой 

атлетике.
Впереди —  много интере.с- 

ных, ответственных соревнова
ний олимпийского года. А  зна
чит, будут новые рекорды, но
вые чемпионы. Это стало уже 
традицией у нашей замечатель
ной советской молодежи.

В. КРЮКОВА, 
председатель областного 

совета Союза спортивных 
обществ и организаций.

Это комсомолец Владимир Кублинский, грузчик Томского лесопе- 
ремлочного и деревообрабатывающего комбината

Несколько лет работает здесь Владимир. Отсюда друзья провожали 
его в армию. А отслужив положенный срок в рядах Советской Армии 
он снова вернулся на комбинат, поступил в вечернюю школу рабочей 
молодежи. Звено, в котором работает Владимир, борется за звание 

коммунистического труда. Готовясь к июльскому Пленуму 
ць, КПСС, члены звена обязались выполнять задания на 150 процен
тов. Свое слово молодые рабочие аер̂ кат крепко, дают в смену по полторы — две нормы. J  >1

Фото Ф. Хитриневича.

Слет молодых 
передовиков 

животноводства240 лучших молодых животноводов области ' встретились вчера в Томске, чтобы обсудить задачи, стоящие^ перед молодежью области в борьбе за выполнение обязательств, взятых во втором году семилетки.С докладом выступил секретарь обкома комсомола тов. Сафронов.Один за другим поднимаются на трибуну молодые передовики животноводства. Нина Ваеильчук, доярка колхоза «Страна Советов» Молчанов- ского района, Валентина Лисова, птичница колхоза «Победа» Колпа- шевского района, Александр Володин, кукурузовод из Зырянского района. Галина Вахнина, телятница колхоза «Родина» Бакчарского района, Николай Ткаченко, пастух колхоза имени XX I съезда КПСС Кожевников- ского района, и многие другие говорили о новых рубежах, которые предстоит им взять во втором году семилетки.Заместитель начальника облсель- хозуправленкя тов. Никоноров вручил группе участников слета значки «Отличник социалистического соревнования РСФСР».Большая группа передовых животноводов награждена значками ЦК ВЛКСМ «Молодому передовику производства»,^ почетными грамотами обкома ВЛКСМ, а также подарками.В заключение участники слета просмотрели большой концерт.
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с  сессии Томского горсовета

В центре внимания- 
охрана

социалистической
законности

Томский городской Совет рассмотрел вопрос о состойнии и мерах укрепления социалистической законности в городе. В докладе, который сделал прокурор г. Томска тов. Чернышев, в выступлениях депутатов говорилось, что за последнее время в городе значительно сократились правонарушения. Руководствуясь указаниями партии, судебно-следственные органы при поддержке общественности осуществили ряд мероприятий по борьбе с нарушениями содпалистиче^ ской законности и охране общественного порядка. Однако эти положительные результаты не должны служить основанием для самоуспокоения. Нарушения советской законности можно и нужно 'колностью ликвидировать.Член постоянной комиссии горсовета по охране социалистической законности и общественного порядка тов. Шахов говори^ о том, что в деятельности товарищеских судов и дружин по охране общественного порядка города есть серьезные недостатки. В борьбу с нарушениями общественного порядка некоторые слои общественности пока не вовлечены. Активнее должны участвовать в ней депутаты городского Совета, советский и хозяйственный актив.Эту мысль развивали в своих выступлениях также заместитель на

чальника управления внутренних дел облисполкома тов. Попов и другие.Указывалось, что на некоторых предприятиях не уделяют внимания работе товарищеских судов. На пивзаводе, например, товарищеский суд не работает. На предприятии отдельные работники систематически нарушают правила внутреннего распорядка и социалистического общежития. Но администрация пивзавода, как и его общественные организация, по- прежнему к товарищескому суду не проявЗяют никакого внимания.Ряд выступавших говорил о неблагополучии в соблюдении социалистической законности на предприятиях и организациях торговли. При этом отмечалось, что руководители торгующих организаций тт. Кононов, Милицын, Сизяков, Новиков не принимают достаточных мер к охране социалистической собственности.Депутаты тт. Зуев, Ким и другие обратили внимание городского Совета на серьезные недостатки в организации приема посетителей в учреждениях г. Томска и рассмотрении заявлений и жалоб трудящихся.Городской Совет заслушал также отчет тов. Грундан о выполнении городским отделом народного образования наказов избирателей.
дост оя я ую  вст р еч уТомский городской Совет депутатов трудящихся по случаю «Дня здоровья», который будет отмечаться 10 июля, принял обращение к трудящимся г. Томска. В нем говорится, что трудящиеся города уже много сделали для того, чтобы Томск стал красивым и благоустроенным. Посажено более 85 тысяч деревьев, 158 тысяч кустарников, более 5 миллионов цветов. Улучшилось санитарное состояние промышленных предприятий, учреждений коммунально-бытового обслуживания, магазинов, столовых, домовладений.Ряду цехов подшипникового, электролампового заводов, завода «Томка- бель», швейной фабрики, ТЭЦ-1 и других предприятий города вручены паспорта- санитарного благополучия. Выданы паспорта санитарного благополучия ряду предприятий общественного питания, торговли, 546 усадьбам до.чов.Значительно оживилась санитарно-просветительная работа среди населения. Медицинские работники ознакомили с минимумом санитарных знаний более 150 тысяч жителей города.Однако темпы благоустройства, борьбы за санитарную культуру еще не получили должного размаха. На многих предприятиях, в учреждениях, домоуправлениях трудящиеся не организованы на то, чтобы систематачески поддерживать в городе чистоту и порядок.—  Городской Совет депутатов трудящихся, —  говорится в обращении, —  призывает руководителей предприятий, учреждений, санитарный актив и все население города в связи с подготовкой ко «Дню здоровья» провести 2- и 9 июля массовые субботники по генеральной очистке дворов, цехов, территории предприятий и учреждений, улиц и переулков, а также в этот период усилить строительство объектов благоустройства.

Из тумана-паутины 
Вяжет сеть паук-рассвет,
А в Томи отвар крушинный, 
В плащ зеленый лес одет.
Не белеют пеной струи.
Спит красавица-река.
Тихо. Только лишь воркуют 
Птицы в чаще ивняка.

Плыви, наш а лодка, плы ви...''
Фотоэтюд А . Райха.

М. Скроботов

на Томи
Голубеет,

Рассвет
голубеет... 

Зорька начинается,
И тумана сеть густая 
За тальник цепляется.
Я опять рассветом ранним 
Надышаться не могу,
И легко мое дыханье 
На родимом берегу!

Один из персонажей комедии 
А . Безыменского «Выстрел» го
ворил: «Тогда лишь факт бы
вает фактом, когда он вписан в 
протокол».

Товаровед томской базы «Рос- 
торгодежд§» Юлия Ивановна 
Пашук могла бы внести свою 
поправку в эту формулировку: 
«Тогда лишь фант сойдет за. 
факт, когда его вписали в акт».

. Акт! Это короткое, сугубо 
прозаическое слово звучит для 
слуха некоторых торговых ра
ботников приятней са.мых слад
козвучных стихов.

«Обнаружена недостача» —  
такими словами начинаются 
многие телеграммы в адрес по
ставщиков товаров от работни
ков торговых баз.

Вслед за телеграммой летят 
акты, скрепленные подписями 
официальных лиц и представи
телей так называемой на юри
дическом языке «незаинтересо
ванной стороны».

На предприятии, конечно, пе
реполох. Еще бы, получен офи
циальный документ —  акт, со 
всеми полагающимися подпися
ми! Как можно ему не верить. 
Начинаются ахи и охи, дескать, 
«как же это мы оплошали?». На
казываются те, кто упаковывал 
и отправлял груз, хотя они и 
уверяют, что все было как пола
гается. Заявителям шлют ответ
ные извинительные телеграммы 
и заверения —  больше этого не 
будет, недогруженные товары 
отправляются.

Вот что делает акт.
Но всегда ли можно верить 

акту? Вот что произошло недав
но.

Г а с т р о л и  Ц е н т р а л ь н о г о  т е а т р а  С о в е т с к о й  А р м и и15 июля в Томске на сцене летнего театра городского сада начнутся гастроли Центрального театра Советской Армии.Москвичи привезут в Томск три спектакля —  «Последняя остановка», «ВсеШ! забытый», «Сережка с Малой Бронной».Еще в 1934 году Назым Хнкмет написал пьесу «Всеми. ,забытый». («Человек из старых газет».). Эта пьеса, благодаря своей антиимпериалистической направленности, не потеряла своего значен'ия и в наше время.Многим томичам хорошо знакомо творчество немецкого писателя Э. М. Ремарка. Его романы —  «На Западном фронте без перемен», «Три товарища», «Жизнь взаймы» и другие пользуются у нас большой популярностью. Центральный театр Советской Армии познакомит томичей с его

пьесой «Последняя остановка».Театр покажет в Томске постановку о жизни наших советских людей —  спектакль «Сережка с Малой Бронной» по пьесе молодого драматурга Ю. Шевкуненко. Это спектакль о дружбе, верности, высоких моральных качествах советского человека.В спектаклях заняты ведущие актеры театра —  народная артистка

РСФСР Л. И. ДобрЖанская, заслуженная артистка РСФСР В. Я. Капустина, заслуженные артисты РСФСР М. М. Майоров, П. И. Вишняков, артисты А. Г. Любецкий, С. С. Кулагин, Г. Т. Островская и другие.Спектакли Центрального театра Советской Армии, недавно отметившего тридцатилетие своего существования, —  большое событие в культурной жизни Томска.

Томская база . «Росторгодеж- 
да» отправила в адрес каунас
ской фабрики «Гегужес Пир- 
мойн» телеграмму и акт о том, 
что в партии трикотажных изде
лий, отправленных этим пред
приятием в Томск, не хватило 
20 джемперов. Акт подписали 
товаровед Юлия Ивановна Па
шук, заведующий складом Иван 
Гаврилович Шарепо, «предста
витель незаинтересованной сто
роны» — товаровед то.мского 
отделения «Военторга» Галина 
Ивановна Андреева.

Не знали авторы акта об од
ной детали — эта партия три
котажных изделий была взята 
под контроль, и пропажа джем
перов при упаковке и отправке 
исключалась.

«Исчезнувшие» джемперы 
были припрятаны среди других 
товаров на складе базы.

Выяснилось, что заведующий 
складом И. Г. Шарепо при при
емке товара из контейнеров не 
присутствовал. Не нашла для 
этого времени и товаровед 
Ю . И , Пашук.

Не участвовала в этом деле и 
Г. И. Андреева, «представитель 
незаинтересованной стороны».

— Мне Юлия Ивановна при
несла готовый акт, и я его под
писала, — говорит Андреева.

Так был разоблачен один 
фальшивый акт. Авторы этого 
«шедевра» хотели прикрыть им 
хищение товара.

Пусть это будет уроко.м для 
некоторых любителей актов.

С. АНГАРИН,
Н. ИОНОВ.

НАШИ ЭКСКУРСИИ 
ПО ТОМСКУ

ч

Дождь лил два дня. Дороги 
развезло, машины стали.

— Как же доставить молоко в райцентр на маслозавод? —  
тревожился председатель кол
хоза Григорий Захарович При- 
тупов.

Размышления председателя 
прервал телефонный звонок.

— Молоковоз к ва.м не по
сылаю... Опасно: забуксует, — 
сообщил директор маслозавода.

— Это сделать проще всего, 
той. Титов. Вы бы лучше при- 
ду.мали, как по.мочь нам...

И Григорий Захарович пред
ложил, чтобы до тракта молоко 
подвез колхозный трактор, а 
та,м его встретит молоковоз.

— Хорошо!— одобрил дирек
тор. — Давайте трактор! Маши
ну высылаю навстречу. Ждите!

"Трактор стоял под дождем на 
тракте и ждал... час, два, три, а 
машины не было.

Пришлось везти молоко в рай
центр. Трактор пришел туда 
только к полуночи. Газгрузили 
его лишь утром.

На фермах колхоза после 
утренней дойки молоком залили 
все, что могли: ведра, бидоны, 
бочки. Но подходило уже время 
обеденной дойки, а трактор так 
и не пришел.

— Почему машину не присла
ли, тов. Титов? —  возмущался 
в телефонную трубку председа
тель колхоза. — Сколько же 
можно нас обманывать?

•— Это уж мое дело, — отве
чает директор.

— Нет, это наше дело,
Титов.

В ответ телефонная трубка 
зло хмыкнула.

—  В который раз уже это 
повторяется, ■— с горечью про
изнес Григорий Захарович. —  
Как только пошло большое .мо
локо, Так прямо беда с директо- 
ро.м маслозавода.

В который р аз,..— говори
ли в те дни еще несколько обма
нутых тов. Титовым председате
лей колхозов.

Л. КРАВЧЕНКО.Колхоз «к новым победам» Шегарского района.

тов.

К л ю н у л и !
безМожно ли перемето.м 

крючков ловить рыбу?
— А  вы попробуйте! — посо

ветует кто-нибудь из заядлых 
любителей-рыболовов. — За
киньте шнур пере.мета в речку 
■ и сидите на берегу. Загорайте. 
Ждите. Обязательно клюнет!

Рыбаки и охотники —  шутни
ки известные. Но им, пожалуй, 
ничуть не уступают «шутники» 
из центрального МагазинаМосковский тракт12 ноября 1689 года по царскому указу' был учрежден тракт, связывающий Москву с далекой Сибирью. Другого сухопутного пути в то время не было. -

Беседы о "здоровье П р е д у П р е Ж Д е Н И б

Вести изыскания новой трассы было поручено группе во главе с дьяком Андреем Виниусом. На это потребовалось много лет. Строили тракт десятки тысяч «опальных и кабаль-

преждевременной старости
с  давних пор люди стремятся 

найти путь к продлению жизни, 
к долголетию. Долгое время эти 
поиски были безрезультатны. 
Только бурное развитие биоло
гии и медицины, победа мате
риалистических представлений 
о сущности жизненных про
цессов создали предпосылки 
для стройного учения о физио
логии и патологий старости, а 
значит, и учения о профилакти
ке преждевременного увядания 
организма.

К человеку старость подкра
дывается незаметно. Но один 
человек стареет быстро, другой 
еще долго сохраняет юноше
скую бодрость.

Почему? Как происходит ста

рение организма, 
его?

Возникает 
естественная 
ность жизни? 
что человек

как отдалить

вопрос: а какова 
продолжитель- 

Многие считают, 
может дожить в 

среднем до 70— 80 лег. Это не 
так. Большинство медиков и 
биологов утверждает, что есте
ственная продолжительность 
жизни свыше ста лет. В Совет
ском Союзе насчитывается око
ло 30 тысяч человек, прожив
ших более 100  лет.

В нашей стране, стране со
циализма, где высшим законом 
является забота о человеке, соз
даны объективные предпосылки 
для увеличения продолжитель
ности жизни людей. У  нас пол-

☆
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Нажим рьпага, и 
ковш, поддев грунт, 
высьтает его в кузов 
автомашины. Один за 
другим уходят самосва
лы, груженные землей.

— На этом месте бу
дет детская площадка, 
— говорит техник чет
вертого строительного 
участка ГРЭС-П Тама
ра Хорзава.

От экскаваторщика 
стройуправления тре
ста «Томскстрой» тов. 
Кочиева, которому по
ручено убрать остав
шийся после строитель
ства 32-квартирного до
ма грунт, зависит, как 
скоро смогут здесь на
чать cTjjoHTb площадку.

В недавнем прошлом 
солдат Советской Ар
мии А. И. Кочиев — 
ныне один из передо
вых рабочих треста 
«Томскстрой». Он ак
тивно участвует в борь
бе за то, чтобы наш го
род стал красивым и 
б лагоу стр оенным.

На снимке: тов. Коч
иев за работой.

Фото А . Брагинца.

ностью ликвидированы многие 
болезни, сокращается рабочий 
день, улучшаются условия тру
да. Ежегодно сотни тысяч трудя
щихся отдыхают на курортах, в 
санаториях, домах отдыха.

Но для того, чтобы, не поста
реть преждевременно, человек 
должен соблюдать определен
ные правила.

Преждевре.менная старость 
обычно является следствием на
рушения правил личной и обще
ственной гигиены в самом широ
ком пони.мании этого слова.

Среди рано состарившихся 
людей очень много алкоголиков. 
Это и не удивительно. Алкоголь 
губительно действуетна органы 
пищеварения, печень, сердечно
сосудистую систе.му, нервную 
систему.

Огромный вред приносит че
ловеку курение. Никотин, со
держащийся в табаке,— яд для 
сердца и сосудистой системы. 
Он нарушает питание мышцы 
сердца, ведет к развитию груд
ной жабы и, что самое неприят
ное, — общего атеросклероза. 
Есть крылатое выражение —  
возраст человека определяется 
возрастом его кровеносных со
судов. Атеросклероз, же —  за
болевание кровеносных сосу
дов. Он ведет к ухудшению^ и 
нарушению питания таких вая:- 
ных органов, как мозг, сердце, 
почки. А  это. в свою очередь, 
приводит к заболеваннял!, со
кращающим жизнь. Кроме того, 
в табачном дыме содержатся 
канцерогенные вещества, спо
собствующие развитию рака 
легких, желудка.

Если вы не хотите рано по
стареть, то обратите также вни- 
.мание' на то, как вы питаетесь. 
Многие уверены, что хорошая 
пища —  это обилие мяса, все
возможных жиров, белков. Не 
совсем так. Обилие в пище жи
ров приводит, как правило, к 
ожирению, что совершенно не
допустимо, особенно для пожи
лых людей. В вашем papnqge 
должны быть и жиры, и белки, 
и углеводы. Но в нормах, реко
мендуемых врачами. Сливочное 
масло, желток яиц, икра богаты 
холестерином, спутником атеро
склероза. Поэтому эти продукты 
целесообразно принимать в ог
раниченном количестве. Избы

ток мяса может привести к уси
лению гнилостных процессов в 
кищечнике и образованию ядов, 
ускоряющих наступление старо
сти. Врачи рекомендуют частич
но заменять мясо творого.м, про
дуктом, 'богатым ценным белком 
и аминокислотами. «Обеззара
живающее» действие на кишеч
ник оказывают кислое молоко, 
кефир и ацидофилин. Повторя
ем, однако, что все'Ограничения 
в пище надо делать лишь по со
вету врача.

Если в вашей пище не хвата
ет витаминов, то это обязатель
но скажется на вашем здоровье 
— организ.м ослабнет, переста
нет сопротивляться различным 
заболевания.м.

Вредное влияние на организм 
оказывают и так называе.мые 
отрицательные э.моции — пе
чаль, уныние. тоска, скука, 
чрезмерная раздражительность. 
Они вызывают спазм сосудов, 
нарушают кровообращение и 
питание жизненно важных ор- 

'ганов, особенно головного моз- 
'та. Все это ведет к гипертониче

ской болезни, обострению забо
леваний сердца. Хорошо изве
стно также, что отрицательные 
эмоции могут явиться причиной 
кровоизлияния в мозг, приступа 
грудной жабы и инфаркта мио
карда.

Для долгой жизни надо по
больше чистого воздуха. Пос
ле работы нужно хорошо отдох;

’ нуть, сделать прогулку. Очень 
укрепляют организм занятия 
физкультурой и спортом.

Борьба со старением —  не 
только медицинская проблема, 
но и социальная. В нашей 
стране с каждым годом улучша
ются условия жизни людей. За 
семилетку еще больше повысит
ся благосостояние советского 
человека. У  наших людей пре
красное настроение. Своими ру
ками они строят самое совер
шенное общество — коммунизм. 
И хочется сказать словами 
В. В . Маяковского: «Лет до ста 
расти нам без'старости, , год от 
года расти нашей бодрости...».

Д. ГОЛЬДБЕРГ, 
заслуженный деятель 

науки РСФСР, 
профессор Томского 

медицинского института.

ных людей».Вдоль новой дороги вырастали русские поселения. Сначала движение было открыто на участке Москва —  Тобольск, потом —  до Томска и Иркутска. Тракт проходил через Кунгур, Екатеринбург, Тюмень, Тару,, Колывань, Томск, Мариинск, Красноярск и Иркутск. С 1763 года на всем его протяжении были открыты почтовые станции.По Московскому тракту ежегодно проходило больше ста тысяч подвод и десятки тысяч ямщиков. Везли по нему в далекую Кяхту —  на границу Китая ■— золото, пушнину, воск, медь, икру, кожи. Обратно обозы возвращались с тюками чая, табака, шелковых и атласных тканей.

ссылки пошли декаористы, а затем в Минусинск —  петрашевцы.В 1862 году по Московскому тракту проследовал на нерчинскую каторгу поэт-шестидесятник М. Михайлов.Почти двумя годами позже под строгим секретным надзором царские палачи провезли в Нерчинск великого Чернышевского. Не избежали этой страшной дороги писатель В. Г. Короленко, нечаевцы, участники заговора Каракозова, знаменитый ткач Петр Алексеев.

Томск в то время стал централь ным перевалочным пунктом на новой магистрали, а извозный промысел ■ одним из основных занятий населения. Не случайно больше ста лет гербом Томской губернии была стоящая на дыбах лошадь. Московский тракт из Томска шел ' на верхний' перевоз (ныне район понтонного моста), далее через Калтай, Варюхово, Проско- ково.Великий русский писатель А. П. Чехов назвал эту дорогу «черной оспой», В. Г. Короленко —  «складочным местом российской драмы ».И, действительно, страшным для ямщиков был этот угрюмый путь, на котором цари.ти разбой и грабеж.Царизм превратил Сибирь в край ссылки «политически неблагонадежных», представителей передовой русской мысли и культуры. На Московском тракте возникли этапные станции, где квартировали царские охранные войска и конвойные отряды. По дороге народного горя и печали прошел великий гражданин России А. Н. Радищев, пробывший в Томске в 1791 году около двух недель. Он проехал до Илимского острога. Вслед за ним в иркутскую и читинскую

Неудержимо шло время. Девяностые годы знаменовались развитием капитализма и бурным ростом стачечного движения. В 1889 году было закончено строительство Сибирской железной дороги — от Челябинска до Иркутска. С проведением этой стальной магистрали замер гужевой Московский тракт.Теперь в бывшем Заисточье, через которое проходил тракт, возведено много новых жилых домов.Сейчас в этом районе начинается разбивка парка культуры и отдыха «друзей природы». Парк Займет около 15 гектаров. Б нем будут построены здание библиотеки, читальный зал н ряд спортивных ’ сооружений. Предусмотрено значительное расширение стадиона ТЭМППТа. По трассе Московского тракта, вместо гужевого транспорта движутся грузовики, автобусы, лехковые автомобили.
Г. ТРУХИН, 

доцент кафедры истории СССР 
Томского университета.

спортивных товаров, что по пе
реулку Батенькова в городе 
Томске. Обратитесь к ним с воп
росом:

—  Можно ли пере.метом без 
крючков пой.мать доверчивого... 
покупателя?

—  Проще, че.м вытащить 
рыбку из воды! — ответят 
они.'— Рыба, она что? Ей, чтобы 
обязательно крючок бы,л, а на 
нем этакий аппетитный червя
чок. Опять же нужно, чтобы она 
этого червячка заметила и за
хотела полакомиться. Одним 
словом, чтобы клюнула!

Зато покупатель на переметы 
без крючка клюет наверняка! 
А  что еще остается делать, если 
лето в разгаре, а снасти для 
рыбной ловли в городе достать 
не так просто? Не хочешь, а 
клюнешь!

Моема,
1гЫ'М9щанскаО,.87

П ер еп ет  . к р т к а .ч а

А р т . Ь в Ъ  Сорт  I

Р а з м е р .........................м
К о л и к ест в о-( .............4-,'гат
Ц е н а  В, . <Коп.$0
Коит цвлер .. * « «,41̂ ... # . • 
Упакинчам  » « •
.  . . .■*

—  Не отчаивайтесь, —  обна
деживающе поддерживают по
купателей работники магази
на. —  Берите переметы без 
крючков. Крючки, может быть, 
раздобудете сами.

Клюнув на заманчивое «мо
жет быть», кое-кто покупает пе
реметы. Но каково же их изум
ление, когда, принеся покупку 
домой, они обнаруживают то
варный ярлык, на котором чёт
ко написано, что перемет про
дается с двадцатью пятью крюч
ками...

Впрочем, этот ярлык перед 
ва.ми. Обратите внимание на 
цифру, обведенную черным 
кружком. Потом пос.мотрите на 
строчку, где проставлена цена. 
Неправда ли, комментарии, как 
говорят, излишни!

С. ЕРШОВ.

Н А К А Н У Н Е  
„ Д Н Я  З Д О Р О В Ь Я "

В г. То,чеке началась подготовка ко «Дню здоровья». Вчера, 25 июня, состоялся очередной санитарный субботник. Уже в 7 часов утра можно было видеть тысячи людей с метла- ,ми,,лопатами и ведрами в руках.С большим старанием трудились на субботнике рабочие, инженерно- технические работники и служащие, электролампового завода, фабрики детской игрушки, коллектив санитарно-эпидемиологической станции. Активное участие в субботнике приняли медицинские работники института физических методов лечения. Дружно поработали коллективы

сельскохозяйственного п лесотехнического техникумов, аптеки М  4, университета, облпромсовета и многие другие.А вот такие предприятия и учреждения, как завод «Сибэлектромо- тор», мясоко-мбинат, инженерно-строительный институт, не приняли участия в субботнике.Слабо организована работа в домоуправлениях. Поэтому и не случайно, что на .многих усадьбах жители домов вновь не приняли участия в субботнике.
В. ПОДДУБНЫЙ.

■ . .\-i

20

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



K R S G H O E  З Н Я М Я Воскресенье, 26 июня 1960 г. INI 149 (11123)

И  ; I

I ', !
I '

Международная жизнь
Принцип сосуществования 

реалистичен
В Е Н А , 24 июня. {Т А С С ). В свя

зи с предстоящим визитом 
Н. С . Хрущева в Австрию венская 
газета «Рундблик» пишет: «Авст
рийский народ вскоре будет иметь 
возможность познакомиться с чело
веком, который в настоящее время, 
несомненно, является самой выда
ющейся личностью во всем мире, 
способной в равной мере вызывать 
восхищение своих сторонников и 
уважение противников».

Ссылаясь на высказывания круп
ных обозревателей, газета называ
ет Н . С . Хрущева «основоположни
ком новой эры в дипломатии». Пос
ле активных выступлений 
Н. С . Хрущева перед мировой об

щественностью, указывает газета, 
ушла в прошлое традиционная за
кулисная дипломатия, и народы 
получают все более ясное представ
ление о том, что происходит в ми
ре. Даже противники Советского 
Союза признают, что новому сти
лю и неопровержимой аргумента
ции Хрущева капиталистический 
лагерь не может ничего противопо
ставить. После срыва парижского 
совещания один венский обозрева
тель, симпатизирующий американ
цам, с горечью воскликнул: «Если 
бы у американцев была личность 
с такой силой и динамикой, как 
Хрущев!».

Газета показывает далее, как, 
основываясь на учении В. И. Ле
нина и последовательно 
жизнь миролюбивую 
ку Ком.мунистической 
Н. С . Хрущев заставил 
ков признать реальность

проводя в 
полити- 
партии, 

противни- 
принципа

сосуществования. Эта политика, с 
особой активностью проводимая в 
последние годы Советским Союзом, 
отнюдь не является чем-то новым. 
Советское государство проводило 
ее с первого дня своего существова
ния. Автор статьи показывает пра
вильность этого положения на 
примере советско-австрийских от
ношений.

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Томского областного

драматического театра 
(летний театр городского 

сада)
26 июня — «Четверо 

одной крышей».
Начало в 9 час. вечера.

под

Новосибирский театр 
оперы и балета

26 июня — «Риголетто».
27 июня —  «Севильскийцирюльник». Начало в 8 час. вечера.

АФГАНИСТАН. Недавно близ Кабула сдан в эксплуатацию Джан- 
геланскнй авторемонтный завод. Это первое в стране металлообраба- 
тьшающее предприятие. На заводе пущены авторемонтный, литейный, 
механичес!^ цехи, цех металлоизделий, цех по производству запас
ных частей для автомашин, нефтяного и текстильного оборудования.

Оснащение завода — автоматические и полуавтоматические стан
ки — поставлено из СССР. Более 50 советских специалистов оказыва
ли афганцам техническую помощь в монтаже и наладке оборудования.

На снимке: фрезеровщик Голь Мохаммед работает на советском 
фрезерном станке.

(Фотохроника Т А С С ).

На заседании Комитета десяти государств по разоружению
Успех советской 

выставки в Аддис-Абебе
А Д Д И С -А Б Е Б А , 25 июня. 

(Т АСС). Газеты «Аддис заман» и 
«Эфиопиэн геральд» в передовых 
статьях пишут о большом успехе 
промышленной выставки С С С Р  в 
Аддис-Абебе. «Наиболее примеча
тельной стороной выставки, —  пи
шет «Эфиопиэн геральд», — было 
то, что уже в течение первой неде
ли ее работы большинство демонст
рировавшихся товаров было прода
но». Газеты отмечают, что в период 
работы выставки было заключено 
много торговых сделок. Это свиде
тельствует о том, указывает пе
чать, что перспектива развития тор
говли между Эфиопией и Совет-,

ским Союзом является многообе
щающей.

Газеты отмечают далее огром
ные достижения Советского Союза 
в .развитии науки, промышленно
сти, в освоении космоса и пишут, 
что организация подобных выста
вок содействует росту взаимопони
мания и укреплению дружествен
ных связей между народами, ч

«Главной целью этой промыш
ленной выставки, — подчеркивает 
сегодня газета «Аддис заман», — 
является дальнейшее укрепление 
дружбы между Советским Союзом 
и Эфиопией и расширение культур
ных и торговых связей между дву
мя странами».

П р оект новой 
конституции МНР

У Л А Н -Б А Т О Р , 24 июня. (ТАСС). 
Сегодня в газете «Унэн» опублико
ван проект новой конституции Мон
гольской Народной Республики, в 
котором отражены исторические 
преобразования, происшедшие в 
Монголии с 1921 года.

В предисловии к проекту консти 
туции говорится, что «в ходе совер
шаемого Монгольской Народной 
Республикой перехода от феода
лизма к социализму, минуя капита
листическую стадию развития, в 
стране осуществлены коренные ре
волюционные социально-экономиче
ские преобразования, создана но
вая социалистическая экономика, 
одержана победа социалистических 
производственных отношений во 
всем народном хозяйстве страны, 
достигнуты огромные исторические 
успехи в повышении материального 
и культурного уровня трудящихся.

Монгольская Народная Респуб
лика ставит перед собой цель за
вершить социалистическое строи
тельство и построить в дальнейшем 
коммунистическое общество.

Монгольская Народная Респуб
лика проводит миролюбивую поли
тику, направленную на обеспечение 
прочного мира, дружбы и сотрудни
чества со всеми народами на основе 
принципов мирного сосуществова
ния, на всемерное укрепление брат-

со

ской дружбы о и сотрудничества, 
единства и сплоченности народов 
стран мировой системы социализ
ма, на основе незыблемого принци
па пролетарского интернационализ
ма.

Руководящей и направляющей 
силой общества и государства в 
М Н Р  является Монгольская народ
но-революционная партия, руковод- 
ствуюгцаяся в своей деятельности 
научной теорией марксизма-лени
низма».

Проект новой конституции 
стоит из 94 статей.

В первых статьях конституции 
говорится, что «М Н Р  является со
циалистическим государством рабо
чих и кооперированных трудящих
ся (аратов-скотоводов и земледель
цев), основанным на союзе рабоче
го класса со всеми слоями трудя
щихся».

«Экономическую основу М Н Р , — 
отмечается в проекте конституции, 

составляют социалистическая 
система хозяйства и социалистиче
ская собственность на средства про
изводства. созданные в результате 
длительной и напряженной борьбы 
трудящихся М Н Р  и утвердившиеся 
в результате отмены частной собст
венности на средства производства 
и уничтожения эксплуатации чело
века человеком».

Ж Е Н Е В А , 24 июня. (Т А СС). Се
годня на очередном заседании Ко
митета десяти государств по раз
оружению с большой речью высту
пил глава делегации С С С Р  
В. А . Зорин. В своем выступлении 
В. А . Зорин остановился в первую 
очередь на позиции Франции по 
вопросу об уничтожении средств 
доставки ядерного оружия к цели.

В новых советских предложениях 
об основных положениях договора 
о всеобщем и полном разоружении, 
сказал В. А . Зорин, важное место 
отводится уничтожению средств 
доставки ядерного оружия к цели 
с одновременной ликвидацией ино-, 
странных баз на чужой территории 
и выводом с этой территории иност
ранных войск, что предусматри
вается уже на первом Этапе всеоб
щего и полного разоружения.

В. А . Зорин напомнил, что, как 
видно из высказываний де Гол ля, 
позиция Франции также состоит в 
том, чтобы предоставить приоритет 
ликвидации средств доставки ядер
ного оружия в программе разору
жения.

Мы рассматривали и продолжаем 
рассматривать, подчеркнул совет
ский делегат, наши предложения 
как общую основу для возмон<ного 
сближения позиций социалистиче
ских стран и западных государств 
и, прежде всего, Франции. Однако 
разъяснения, которые дал фран
цузский делегат Мок о позиции 
Франции в отношении ликвидации 
на первом этапе средств доставки 
ядерного оружия к цели, не внес 
ли, к сожалению, ясности и под
час противоречивы. Они вызывают 
у нас удивление и даже насторо
женность.

■ Из разъяснений Мока видно, 
сказал В. А . Зорин, что если рань
ше французская точка зрения за
ключалась в предоставлении при
оритета уничтожению средств до
ставки ядерного оружия к цели, то 
теперь, как мы поняли. Мок тре
бует предоставления приоритета 
скорее не уничтожению этих 
средств, а установлению контроля

над ними. Он предлагает разделить 
решение вопроса о ликвидации 
средств доставки на два этапа, при
чем и на втором этапе, видимо, не 
предусматривается полного унич
тожения таких средств доставки 
ядерного оружия, как надводные и 
подводные суда и военные самоле
ты.

Но такая постановка вопроса, 
указал В. А . Зорин, не может обес
печить решение задачи запрещения 
II уничтожения средств доставки 
ядерного оружия к цели.

В связи с отсутствием каких-ли
бо сроков во французских предло
жениях получится так. что первый 

^этап —  этап контроля без разору
жения —  может продлиться не
определенно долго, а дальше дело 
и не пойдет.

Мы считаем, продолжал В. А .  Зо
рин, что в до(говоре о всеобщем и 
полном разоружении должны быть 
предусмотрены точные и конкрет
ные предложения, определяюгцие, 
как, каким образом, в каком поряд
ке должны быть изъяты из воору
женных сил государств и уничто
жены все носители ядерного ору
жия. В договоре должны также со
держаться четкие и ясные положе
ния об обязательстве государств 
прекратить производство средств 
доставки. Разумеется, за всеми 
этими мероприятиями, которые 
вполне могут быть осуществлены 
за один— полтора года, должен 
быть установлен эффективный 
международный контроль, ибо 
таком важном деле никто не мо
жет действовать на веру. Какие 
именно контрольные мероприятия 
надо будет осуществить —  это то
же предусмотрено в советских 
предложениях. В одном из своих 
выступлений на заседании Комите
та после возобновления его рабо
ты, сказал В. А . Зорин, Мок дал 
понять, что в -данном вопросе он 
постарается приблизить позиции 
других западных держав к позиции 
Франции. Не произошло ли обрат
ного? Не получилось ли так, что 
союзники Франции и прежде всего

Требование создания нового правительства в Японии
ТО К И О , 24 июня. (Т АСС). Ц И К  

социалистической партии Японии 
на состоявшемся сегодня заседании 
принял решение бороться за созда
ние коалиционного правительства, 
которое проводило бы политику 
мира и нейтралитета.

В  решении указывается, что коа
лиционное правительство должно

отвергнуть новый японо-американ
ский «договор безопасности», лик
видировать всю систему военного 
союза с С Ш А , восстановить демо
кратию и парламентаризм в стране, 
нормализовать отношения с Кита
ем, заключить мирный договор с 
Советским Союзом и добиться 
улучшения социального обеспече
ния народа.

„Враждебность к Соединенным 
Ш татам во всем мире растет '

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 июня. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
директор информационного агент
ства С Ш А  Дж. Адлен, выступая в 
сенатской подкомиссии по ассигно
ваниям, вынужден был признать, 
что, несмотря на огромные расходы 
агентства на пропаганду за грани
цей, Соединенные Штаты про
игрывают международное сраже
ние за умы людей. ^

В ответ на требование Аллена 
увеличить ассигнования на дея
тельность информационного агент
ства, сенатор А . Эллендер (демо

крат от штата Луизиана) раздра
женно заявил: «Похоже на то, что, 
чем больше денег мы расходуем, 
тем в худшее положение мы по
падаем».

Сенатор Г. Дворжак (республи
канец от штата Айдахе) заметил, 
что факты, по-видимому, опровер
гают большую часть подготовлен
ных Алленом заявлений о дости
жениях С Ш А  в области обмена ин
формацией за границей. «Будем в 
этом отношении реалистами, —  
сказал он. — Враждебность к Сое

Соединенные Штаты Америки 
толкнули французское правитель
ство к отходу от его первоначаль
ной позиции, предусматривавшей 
предоставление приоритета в про
грамме разоружения мерам унич
тожения средств доставки ядерно
го оружия к цели? Ведь именно 
делегация С Ш А  возражала и воз
ражает сейчас категорически про
тив ликвидации средств доставки 
ядерного оружия к цели.

Подводя итоги трехнедельной ра
боты Комитета, советский делегат 

•сказал, что представители запад
ных держав до сих пор не вырази
ли своего определенного отноше
ния к новы.м советским предложе
ниям в целом.

Что же касается делегации С Ш А , 
отметил В. А . Зорин, то нельзя не 
признать, что, какого бы пункта но
вой советской программы делега
ция С Ш А  ни коснулась, она заяв
ляет о сво^м отрицательном отно
шении к этому пункту.

Становится все более ясно, отме
тил В. А . Зорин, что определенные 
круги в С Ш А  рассчитывают ис
пользовать переговоры в Ко.митете 
в качестве ширмы для прикрытия 
своей политики, не имеющей ниче
го общего с задачей достижения 
соглашения о всеобщем и полно.м 
разоружении.

Вот почему еще раз мы повторя
ем наш вопрос делегации Соеди
ненных Штатов:

Намерена ли делегация С Ш А  
отказаться от своей негативной по
зиции в Комитете и встать на путь 
конструктивного обсуждения но
вых советских предложений об ос
новных положениях договора о все
общем и полном разоружении? На 
этот вопрос мы не получили пока 
■ вразумительного ответа.

ЗА МИР  
В АЛЖ ИРЕ

диненным 
растет»,

Штатам во всем мире

Строительство военных 
объектов в ФРГ

Б Е Р Л И Н , 24 июня. (Т АСС). На 
западногерманской территории осу
ществляются военные приготовле
ния. По сообщению агентства А Д Н , 
боннское правительство разработа
ло план создания в Гельзенкирхене 
стартовых площадок для запуска 
ракет с атомными зарядами. Эти 
площадки должны быть построены 
на территории, которая уже ис
пользовалась ранее гитлеровцами 
для военных целей.

Стартовые площадки для запу
ска ракет в Гельзенкирхене дол-

Ультраколониалисты активизируются
П А Р И Ж , 23 июня. (Т А СС). Как 

явствует из сообщений француз
ской печати, появление перспектив 
заключения мира в Алжире и осу
ществления права алжирского на
рода на самоопределение сопровож
дается активизацией, ультраколо- 
ниалистских элементов как в самой 
Франции, так и в Алжире. За по
следние дни они развивают лихора
дочную деятельность, стараясь объ
единить в метрополии и в Алжире 
все силы, выступающие за продол
жение «грязной войны».

Весьма показательным в этом 
отношении является организован
ное на днях в Венсенском лесу под 
Парижем сборище группы правых 
деятелей, выступающих против пе
реговоров с представителями борю
щегося Алжира. Среди них были

такие ярые колониалисты, как Су- 
стель, Бидо, бывший генерал-губер
натор Алжира Лакост и другие. В  
опубликованной участниками этой 
группы резолюции утверждается, 
что сейчас «целостность националь
ной территории больше, чем когда- 
либо, находится под угрозой» и что 
Алжир должен быть «составной 
частью» Франции. Колониалисты 
бросили мятежный призыв к фран
цузам «объединиться» для защиты 
изложенных ими «принципов».

Полагая, очевидно, что их цели 
не могут найти достаточно широкой 
поддержки в самой Франции, уль
траколониалисты стремятся создать 
себе «основную' базу»- в Алжире. 
По сообщениям печати, они прила
гают сейчас большие усилия, чтобы 
создать в Алжире так называемый

«фронт французского Алжира». 
Эта новая ультраколониалистская 
организация, во главе которой 
стоит вице-председатель Нацио
нального собрания Франции Саид 
Буалам, ставит своей задачей со
хранить Алзкир как часть Франции.

В различных городах и селениях 
Алжира представители этого 
«фронта» открыли вербовочные 
пункты и проводят сбор подписей в 
поддержку требований колониали
стов.

Однако попытки реакционных 
колониалистскйх кругов помешать 
прекращению войны в Алжире 
встречают решительный отпор со 
стороны сил мира. Всеобщий союз 
алжирских трудящихся призвал ал
жирский народ «к бдительности».

жны явиться новым звеном в цепи- 
«ракетного пояса», который, по 
замыслу боннского правительства, 
будет создан вокруг Рурской обла
сти. Первые ракетные базы уже 
созданы близ Дортмунда. Наряду 
со стартовыми площадками в Гель
зенкирхене министерство обороны 
Ф Р Г  подготавливает в настоящее 
время создание 10  площадок для 
запуска ракет непосредственно 
вблизи шахтерского города Дат- 
тельн.

Новые военные объекты, на 
строительство которых ассигновано 
10 млн. марок, появятся в Кемпте- 
не. Так, уже этой осенью здесь в 
распоряжение бундесвера будут 
предоставлены гаражи, мастерские, 
заправочные станции и другие 
объекты, необходимые для обслу
живания автотранспорта.

Во Франкфурте-на-Майне осу
ществляется строительство круп
ного танкового завода. На этом 
предприятии, персонал которого 
составит 3.000 человек, помимо ре- 
.монтных работ, будет производить
ся сборка танков.

П А Р И Ж , 24 июня. (TAGC). 
связи с подготовкой к встрече меж
ду представителями французского 
правительства и временного прави
тельства Алжирской Республики 
по всей Франции развернулась 
кампания за мир в Алжире, против 
попыток ультраколониалистских 
элементов сорвать мирное решение 
алжирской проблемы.

Объединение профсоюзов депар
таментов Сена и Сена и Уаза, вхо
дящих во Всеобщую конфедерацию 
труда «Форс увриер» и француз
скую конфедерацию христианских 
трудящихся, профсоюз работников 
высшего образования Парижского 
района, ассоциации студентов 
французской столицы опубликова
ли совместное заявление с требо
ванием безотлагательно начать пе
реговоры с представителями борю
щегося за свою независимость ал
жирского народа. Эти организации 
настаивают йа прекращении войны 
в Алжире и предоставлении необ
ходимых гарантий для обеспечения 
свободного волеизъявления алжир
ского народа.

Кинотеатр имени М. Горького
26 июня —  новый цветной ху

дожественный филь.м «Бессонная 
ночь». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2- 15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Для детей —  сеансы: 9, 10-45.
27 июня — новый художествен

ный фильм «Марн-Октябрь». Сеан
сы: 9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55,
8- 50, 10-45.

Зал кинохроники
26 июня —  документальные 

фильмы: «На пятой сессии Вер
ховного Совета», «Советский 
спорт», «Московская кругосвет
ка». Сеансы: 9, 10, 11, 5-15, 6-15.

Художественный фильм «Тро
пою грома». Сеансы: 12, 1-45
3- 30, 7-15, 9, 10-45.

27 июня— документальный цвет
ной фильм «Жизель». (Балет Боль
шого театра в Лондоне). Сеансы: 
9, 10-15, 11-30, 5-15, 6-30.

Новый цветной художественный 
фильм «Волшебный фонарь». Се
ансы: 12-45, 2-15, 3-45, 7-45, 9-20, 
10-50.

Сеансы для детей: 12-45, 2-15,
3- 45.

Кинотеатр имени И. Черных
26 июня. Большой зал —  новый

цветной художественный фильм 
«Бессонная ночь». Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,
9- 15, 11. Малый зал — «Фатима»
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4- 40. 6-35, 8-30, 10-25.

27 июня. Большой зал — новый 
художественный фильм «Мари- 
Октябрь». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25. Ма
лый зал —  «Уличная серенада». 
СеАнсы: 9, 10-40, 12-20, 2 , 4, 5-40, 
7-20, 9, 10-40.

Клуб имени Сталина
26 июня —• «Бессонная ночь».

Сеансы: И ,  3, 4-50, 6-40, 8-30,
10- 20.

27 июня — «Мари-Октябрь». Се
ансы: 4, 6 , 8 , 10.

Дом культуры ГРЭС-2
26 нюня — «Белые ночи». Сеан

сы: 3, 5, 7, 9.
Для детей — «Рита». Сеанс в 

1 час дня.
27 июня —  «Меч и роза». Сеан

сы: 5, 7, 9.
Кинотеатр городского сада

26 июня — новый широкоэкран
ный цветной художественный 
фильм «Зимняя фантазия». Сеан
сы: 10, 11-20, 12-40, 2, 3-20. 4-40 
(касса работает с 9 час. утра);
6, 7-20, 8-40, 10, 11-20 (касса ,
работает с 4 часов дня).

-ТШВИМИМЕ
Воскресенье, 26 июня

15.00. Для самых маленьких. 
«Похождения Царапки». 15.15.
Мультипликационный сборник для 
детей. В программе: «Янтарный за
мок», «Обезьянья гора», «Самона
деянный осел», «Веночек песен». 
19.00. Концерт лауреатов област
ного . смотра художественной само
деятельности. (Посвящается Дню 
со.ветской молодежи). 19.40. Новая 
кинохроника. 20.00. Фильм «От
верженные» (первая и вторая се
рии).

Понедельник, 27 июня
19.00. Для .маленьких. Мульти

пликационный фильм «Старик Пе
рекати-поле». 19.20. «Писатель 
одноэтажной Америки». (О творче- 
стае О ’Генри). 20.00. Концерт 
«Поет солист Большого театра 
СССР Евгений Белов». 20.15. «Го
род в зеленом наряде». (Специаль
ный выпуск «Последних изве
стий»). 20.25. Фильм «Граница в 
нескольких шагах».

Томской областной конторе «Рос- 
главэлсктроснабсбыта» срочно тре- 
буется шофер на грузовую авто
машину.
■ Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 7, телефон 38-78.

2 — 2
Типографии № 2 полиграфиздата 

требуется подсобный рабочий.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 66 , к директор.у.
2 — 2

Томскому фармацевтическому 
училищу срочно требуются на по
стоянную работу: старший бух
галтер, секретарь-машинистка, 
конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ки]ува, 36, телефон 43-37.

Автохозяйству №  3  .Томского 
облавтотреста требуются' кузнец и 
столяр-плотник.
, Обращаться: г. Томск, улица 
Вердская, 25, отдел кадров.

4— 4Сапоговаляльной фабрике требуются: разнорабочие, слесари и 
кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: кладовщик, товаровед, 
приемщик и заведующий складом.

Обращаться: г, Томск, Набепеж- 
ная реки Ушайкн, 8 . 2— 2

Обь-Иртышской 
срочно требуются- 
классов с выездом 
боты.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8 , 4-й этаж.

экспедиции 
шоферы 2 н 3 

на полевые ра-

Правление артели «Рациона
лизатор» и партийная организа
ция выражают глубокое соболез
нование заведующей производ- 
ство.м Белянкиной Анастасии 
Ивановне по поводу смерти ее 
матери

НОВОСЕЛОВОЙ 
Екатерины Васильевны.

Вниманию подписчипов!Продолжается прием подписки на областную газету .Красное Знамя" на второе полугодие 1960 года.
П О Д П И С К А  П Р И Н И М А Е Т С Я28 июнядовсеми городскими и почтальонами, общественными предприятиях, в учреждениях, РТС и в учебных заведениях.

районными отделениями связи, уполномоченными на совхозах, колхозах.
Обл союзпечать.

«тттттт ТТТТ1'ТТУТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ1

Томской конторе «Росбакалея» 
срочно требуются: инженер-строи
тель или опытный прораб, грузчи
ки н бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1 , телефон 50-18.

3— 2

Томской ГР ЭС -2  требуются: 
строительные рабочие, бункери- 
сты, сторож в детский сад и рабо
чие на строительство дороги от 
пункта «Второй переезд» до стан
ции Богашево.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44. 3 — 3

Т Ъ 1 С < Я - Ч [ Л
X C W J K O n X B T p O B

яа верт олет е24 июня спортсмен Центрального аэроклуба СССР Федор Белушкин на вертолете «МИ-1» совершил беспосадочный полет по заыкнуто,му маршруту Тушино —  Калуга —  Вязьма —  Тушино. Этот маршрут' летчик прошел два раза и преодолел расстояние 1.000 километров.Полет продолжался 7 часов 7 минут 9 секунд. Федор Белушкин превысил мировой рекорд дальности полета на вертолете, который был установлен в 1958 году советским спортсменом Василием Ряховским и равнялся 555,376 километра. (ТАСС).

Томскому строительно-монтаж
ному управлению треста «Запсиб- 
хлебстрой» на постоянную работу 
требуются старший товаровед и 
прораб на строительство.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина,. 204. 2— 2

Кирпичному заводу №  10 требу
ются: шофер на автокран, шофер 
на автопогрузчик, электрики, печ
ник, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. 3 — 3

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 26 июня 
по Томской области ожидается пе- 
ре.менная облачность, по северным 
районам— дожди, грозы, по осталь

ной территории— без осадков, ветер 
северо-западный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха 
25— 30 градусов тепла.

Строительному тресту К . '’ З 
требуются: инженеры-строители в 
группу проектирования; лаборант 
(инженер или техник), знакомый с 
технологией производства строи
тельных работ, опытная машинист
ка и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск. улица 
Пушкина, 46. отдел кадров.

2 — 2

Анжерскому ордена Ленина ма
шиностроительному заводу требу
ются на постоянную работу опь№ 
ные инженеры-металлурги и ли
тейщики на должности: главного 
металлурга завода, начальника н 
заместителя начальника литейного 
цеха, руководителя технологиче
ского бюро и технологов.

Поступающие на работу . обеспе
чиваются жилой площадью.

За справками обращаться: Ке
меровская область, город Анжеро- 
Судженск, улица Ванцегти, 1, от
дел кадров.

Томскому научно-исследователь
скому институту кабельной про
мышленности требуются: инжене
ры по электронике, ведущие инже
неры-конструкторы, инженеры-ка
бельщики и главный механик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 44. телефон 62-74.

3 — 3

%

Хлебокомбинату требуются: экс
педиторы, электромонтер, уборщи
цы и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14.

3—2
Томским центральным ремонтно- 

механическим мастерским срочно 
требгются: плотшщи, штукатуры, 
пилорамщик.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
л у г ,  4, остановка автобуса А!» 2 
«Склады». 3 — 2

'Областному управлению связи 
срочно требуются рабочие на 
склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 2 1 , 3-й этаж, комната 
15. 2— 2

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Обской гидрогеологической партии требуются на работу: штукату
ры, каменщики, плотники, печни
ки, слесари, токари, дизелисты, 
столяры и сменные буровые масте
ра.Обращаться: г. Томск, улица Татарская, 22, отдел кадров.

3 — 3

На постоянную работу требуют
ся: токари, слесари, грузчики, 
тракторист, жестянщик и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3 — 3

Управлению снабжения и сбыта 
лесопродукции «Лесснабсбыт» тре
буется на временную работу маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13. 2— 2

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток требуются: кочегары, слесари 
и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров.
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